
平成２９年度匝瑳市健康づくり推進協議会議事録 

 

平成３０年３月２９日(木) 

１３時２５分から１３時５２分まで 

保健センター集団指導室 

 

[出席委員] １１人 

江波戸 久元、澁谷 晴夫、大日方 洋一、伊藤 静、石和田 秀雄、礒部 範夫、

鈴木 日出男、鎌形 春枝、鎌形 廣行、菊地 紀夫、二村 好美 

[欠席委員] １人 

鶴野 航三 

[事務局] 

戸嶋課長、畔蒜副主幹、大木主任保健師、川口主任保健師、大川主任保健師、

畑中主任看護師、伊藤主任主事 

 

１ 開会 事務局 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議事   議長 江波戸会長 

（１）平成２９年度保健事業実績について 

（２）平成３０年度保健事業計画（案）について 

（３）その他 

 

議長 会議の成立を宣言 

 

（１）「平成２９年度保健事業実績について｣を事務局から説明 

 

 【質疑・意見】 

 〈委員〉 

胃がんリスク検査で受診者５４９人、精密検査２７８人で、ピロリ菌の除



菌が必要な人は何人ですか。 

〈事務局〉 

除菌が必要な方は１６９人、除菌をしていない方が３４人、胃内視鏡検査

をせず、自費で除菌した方が５人です。 

 〈委員〉 

   子ども医療費は、対象者が平成２９年度までは中学３年生までが、平成３

０年度からは高校生までになるが、県も助成制度をやっているが、何歳まで

を対象としているのか、市単独分があるのか、扶助費が１億７００万円に対

して、市単独分はどの程度の負担になるのか教えてほしい。 

 〈事務局〉 

   県の補助対象は、０歳から中学校３年生までの入院、０歳から小学校３年

生までの通院が、県の補助対象です。平成３０年度の予算ベースで扶助費は

１億３１９９万４千円で、市単独分は５１８１万円、県補助分は８０１８万

４千円です。 

 〈委員〉 

   胃がんリスク検査の精密検査率が５０．６％だが、要精密検査になった方

への通知を参考に頂きたい。母子健診の２歳・３歳の歯科健診が低いが、分

析はしていますか。 

 〈事務局〉 

   １歳６か月児健診は内科健診と同時実施ですが、３歳児健診は健診内容が

多いので、歯科健診は別に実施しています。３歳児はかかりつけ歯科医で受

診する方が多くなっている状況です。再通知をしたり、３歳児健診時に歯科

健診の受診勧奨はしています。 

 〈委員〉 

   受診率は下がっているが、３歳位になると、かかりつけ歯科医に健診に来  

  院するので、市の健診には行かないのではないか、匝瑳市の２歳・３歳児は

虫歯は少ないので受診率は気にしなくてもいいのではないか。 

〈委員〉 

  健診の受診勧奨に努めてほしい。 

〈委員〉 

  歯科健診の受診率だが、昨年の会議の後、資料の差し替えがあり、受診率



が変わっているが、昨年の差し替えの資料の受診率と今年度の資料の昨年度

受診率は同じだが確定の数字ですか。 

 保健推進員だが、地区でなってくれる人がいず、困っている。他の地区を聞

いても、地区にいないと聞く。そういう話は事務局で聞いていますか。なっ

てくれる人がいず、この先厳しい状況である。対策を考えていただきたい。

区の役員もやる人がいない状況である。 

〈事務局〉 

  保健推進員ですが、地区によって、順番でやるところや地区によって様々

です。県内でも匝瑳市は人数が多いです。今後については、先日開催された

保健推進員会の理事会でも話をしたが、地区により世帯比のばらつきがあり

ます。今後は県内の状況を踏まえ、検討していく課題として認識しています

が、まだ具体的な話はありません。 

〈委員〉 

   市全体で保健推進員は何人いますか。 

〈事務局〉 

   ２２９人です。来年度は２３７人です。 

   歯の受診率ですが、昨年度の当初の資料は１月末現在の受診率で昨年３月

にお配りした資料は確定の数字です。今回の資料は確定の数字です。 

 

【採決】 

 〈議長〉 

議題(１）の採決。「平成２９年度保健事業実績について｣に賛成の委員の

挙手を求める。 

 挙手全員、賛成全員により承認。 

  

（２）「平成３０年度保健事業計画（案）について｣を事務局から説明 

 

 【質疑・意見】 

〈委員〉 

  子ども医療費助成ですが、県補助は通院が小学校５年生になるということ

でよろしいか。先ほどは０歳から小学校３年生と聞いたが平成３０年度は学



年が上がるのか。 

 〈事務局〉 

   市としては、小学校５年生までになるということは把握していません。高

校生世代までに拡大するのは市単独事業です。 

〈委員〉 

  平成３０年度の予算は小学校５年生までの予算かどうか確認したい。  

 〈事務局〉 

   小学校３年生までです。 

〈委員〉 

   資料１ですが、様々な事業を行っているので、もう１ページ事業説明資料

があってもいいのではないか。例えば健診の後、先生方と協議し、検討して

おり、次年度どのように実施していくのかを計画しているだろうからそれを

資料にしてほしい。次年度こう変えていこうとあるはずなので、小項目・中

項目いろいろあるだろうが、重点を資料として提出してほしい。予算も資料

として提出してほしい。 

 〈事務局〉 

   次年度は詳しい資料を提出できるよう検討したいと思います。 

 

【採決】 

 〈議長〉 

議題(２）の採決。「平成３０年度保健事業計画（案）について｣に賛成の

委員の挙手を求める。 

 挙手全員、賛成全員により承認。 

 

 

（３）その他 

 〈議長〉 

   ２０２０オリンピックで一宮でサーフィンが開催される。海岸沿いに外国

人が訪れるが、対策は国・県から来ていますか。 

 〈事務局〉 

   まだ具体的な話はありません。今後はあると思います。 



 〈議長〉 

    外国人が匝瑳市に訪れ、病気や感染症の恐れがあるので、対策を考えてお

いたほうがいいのではないかと思います。 

〈委員〉 

   学校関係はパラリンピックの協議内容・意義を小学生向けに副教材として

各学校に配付し、授業で実施しているところもあります。 

〈委員〉 

   オリンピックの関係で、旅行業法で、人を泊める場合は許可を受けている

が、民泊といって空いている部屋を個人の方が届出で観光省・国土交通省の

所管ですが、実際届出が出た際は、苦情等を保健所が受けることになってい

る。６月施行ですが３月から届出が受けられるので、保健所も対策をしてい

ます。 

 

４ 閉会 事務局 


